

Comité Ejecutivo

Presidencia Regional:
Jacqueline Ponzo
president.cimf@wonca.net

Coordinación Ejecutiva:
Thomas Meño Martin
ceo@cimfwonca.org

Tesorería Honoraria:
Marina Almenas
dra.almenas@gmail.com

Vicepresidencia Cono Sur
Marcela Cuadrado

Vicepresidencia Mesoamérica
José Luis Huerta-Sonia Ortiz

Vicepresidencia Países Andinos
Dora P. Bernal

Vicepresidencia Iberia
Salvador Tranche

Representante
Waynakay
Gabriela Di Croce

Asociaciones Nacionales

Federación Argentina de
Medicina Familiar y General

Sociedad Boliviana de
Medicina Familiar

Sociedade Brasileira de
Medicina
de
Familia e
Comunidade

Sociedad Colombiana de
Medicina Familiar

Asociación Costarricense de
Especialistas en Medicina
Familiar y Comunitaria

Sociedad Cubana de
Medicina Familiar

Sociedad Chilena de
Medicina Familiar

Sociedad Ecuatoriana de
Medicina Familiar

Sociedad Salvadoreña de
Medicina Familiar

Sociedad Española de
Medicina de
Familia y
Comunitaria

Colegio Mexicano de
Medicina Familiar

Sociedad Nicaragüense de
Medicina Familiar

Sociedad Panameña de
Medicina Familiar

Sociedad Paraguaya de
Medicina Familiar

Sociedad Peruana de
Medicina Familiar y Comunitaria

Associação Portuguesa de
Medicina General e Familiar

Academia de Medicina
Familiar de Puerto Rico

Asociación Dominicana de
Medicina Familiar

Sociedad Uruguaya de
Medicina Familiar y Comunitaria

Sociedad Venezolana de
Medicina Familiar

La Confederación Iberoamericana de Medicina Familiar (WONCA Iberoamericana-CIMF) manifiesta su apoyo a la Sociedad Colombiana de Medicina Familiar (SOCMEF) en la defensa del derecho a la salud y sus reclamos en favor de un mejor sistema de salud.

La organización basada en la Atención Primaria de Salud y la participación protagónica de especialistas calificados en Medicina Familiar para una atención integral, accesible y equitativa resulta decisiva para estos objetivos.

La “ley de cuidados inversos” (Hart T, 1971) se puede verificar en muchos de nuestros países: “la disponibilidad de una buena atención médica tiende a variar inversamente a la necesidad de la población atendida”. Esta inequidad adquiere su máxima expresión cuando la atención médica está más expuesta a las fuerzas del mercado, y menos cuando dicha exposición se reduce. Las prestaciones mediadas por aseguradoras que fragmentan y mercantilizan los servicios sanitarios constituye una amenaza a la salud.

Se requieren sistemas de salud que aseguren una cobertura universal y accesible para todas las personas particularmente aquellas que más lo necesitan. Las condiciones económicas, técnicas, tecnológicas, y organizacionales deben estar garantizadas desde los estamentos estructurales de cada sociedad.

En América Latina, la región más inequitativa del planeta, la equidad en el acceso a la salud es un imperativo ético. Es por ello que WONCA Iberoamericana CIMF se adhiere y solidariza con SOCMEF en su reivindicación de un sistema de salud genuinamente basado en servicios de salud accesibles, integrales y de calidad; y no dudamos en comprometer nuestro esfuerzo como colectivo profesional para su desarrollo. La formación sólida de especialistas en Medicina Familiar es imprescindible para asegurar la calidad de los sistemas de salud.

WONCA Iberoamericana-CIMF, mayo 4 de 2021